

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Sábado 13 de Enero de 1900

Núm. 2574

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Enero

El progreso por el Cristianismo

Oración cotidiana

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial á fin de que los cristianos se muestren partidarios de los verdaderos progresos, sobre todo de los que los acercan más á su ideal, Jesucristo.

Resolución apostólica

Proponerse por blanco el progreso hasta material, pero sin olvidar el progreso del alma.

Máxima

Porque nunca estamos limpios de pecados, nunca puede faltarnos el fuego de la tribulación.

(San Juan Crisóstomo)

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

Pesetas Cént.

Ilmo. Sr. Obispo de Tortosa.	25	
M. Ilre. Sr. D. Juan José Hidalgo, Canónigo, Dignidad de Chantre.	2	50
M. Ilre. Sr. D. Rafael García, Canónigo Magistral.	2	50
M. Ilre. Sr. D. Ramón Tedó, Canónigo.	2	50
Suma y sigue.	32	50

Excitamos á los católicos para que contribuyan á esta suscripción, destinada á honrar la memoria de uno de los más esclarecidos publicistas de nuestra patria.

VOZ TETUANISTA

Sabido es que el duque de Tetuán capitanea una disiden-

cia conservadora, más ó menos numerosa, compuesta de la flor y nata de los entusiastas amigos que coreaban al desgraciado Canovas del Castillo en sus días gloriosos.

Al ver ese caudillo que el señor Silvela está ya agonizando en las esferas del poder, sin energías y sin prestigio, busca con afán congraciarse con la opinión pública y con los altos poderes, ansioso de recoger con sus manos pecadoras, las riendas del gobierno que se le escapan al actual Presidente de Ministros.

Y como quien no dice nada, su periódico «La Opinión» habla de esta manera: «Nada ha prometido el duque de Tetuán á la opinión;..... y, sin embargo, su nombre es una esperanza, su actitud una garantía de que si mañana fuera llamado á regir los destinos de la nación», sabría «conducirla por claros y determinados derroteros, en armonía con las indicaciones del sentimiento público»: esto es, haría felices á todos los españoles,..... comiendo sus numerosos paniaguados á dos carrillos. Se conoce que el duque de Tetuán ya no tiene abuela, cuando permite á su órgano «La Opinión» alabar tan pomposamente sus claras dotes de gobierno.

Y añade, después de censurar las reformas y economías que ha introducido el gobierno del señor Silvela y de apuntar las que su amo implantaría, que éste haría «cuanto puede hacer un gobierno celoso del bienestar general, para dar vida al trabajo, á la producción y al comercio, que es lo que el país necesita y demanda, ante todo y sobre todo».

Esto lo dice el duque de Tetuán en las columnas de su amado periódico, para ver si pesca algo en el mar revuelto de la actual política, que satisfaga y corone su orgullo y el apetito de sus amigos, que ya se cansan de seguirle por los áridos desiertos de la oposición.

Y esto lo dice, como si nadie conociese al duque de Tetuán y lo que ha dicho y hecho en pro de los intereses españoles, sentado en la poltrona ministerial, con la ayuda y auxilio del primer ministro de la actual restauración borbónica.

R. C.

CORRESPONDENCIA

—(☺)—

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATÓLICO.

Rasquera 6 de Enero de 1900.

Muy Sr. mío: Espero de su amabilidad que dará cabida en el periódico de su dirección á las siguientes líneas, toda vez que se refieren á un acto puramente religioso, que tanto conviene enaltecer para la edificación de las buenas costumbres y para despertar del letargo en que yace la piedad religiosa, tan ultrajada en los actuales tiempos.

El día 4 del corriente en la Iglesia Parroquial de este pueblo, con gran solemnidad celebró por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa el presbítero D. Francisco Bladé Piñol. El templo estaba adornado artísticamente sin perjuicio del indispensable sello místico, y todo se hallaba convenientemente dispuesto gracias á la activa iniciativa del muy celoso Párroco Reverendo D. Julián Baltri, cuando un repique general de campanas anunció el próximo comienzo de la ceremonia religiosa, y no obstante de verificarse en día laborable llenóse el templo de fieles deseosos de participar de los frutos del Santo Sacrificio. En la celebración ejercieron de diácono y subdiácono respectivamente los Rdos. D. José Jordá y D. José Anguera; de capas de honor los Rdos. D. José Berengué, Cura de Miravet, y D. Juan Esoda, Cura de Vandós, y de ministro asistente el Rdo. D. José Curto, Economo de Ginestar.

La Oración Sagrada pronunciada por el ilustrado Licenciado y profesor de ese Seminario Conciliar D. Luis Alcoverro, constituyó la nota distintiva y notable del acto. Después de un exordio florido y característico, desarrolló con erudición y maestría el tema: «Poder del sacerdote sobre el cuerpo real y sobre el cuerpo místico de Jesucristo»; y con estilo elevado y períodos perfectos, redondeados, y expresión clara y afectuosa, apropiada del ánimo del auditorio, emocionando vehementemente con sus bien expuestos y sublimes pensamientos, á los atentos oyentes que absortos escucha-

ban las palabras llenas de unción del que ocupaba la Sagrada Cátedra.

La parte musical fué desempeñada con sumo acierto por el inteligente organista Rdo. D. Joaquín Gamundi y varios estudiantes seminaristas, ejecutando la Misa de Casans, los himnos á S. Ignacio, y á San Luis, y otras piezas escogidas para el caso. Al terminar la celebración de la Santa Misa, se realizó el *besamanos*, asombrando el increíble número de personas que acudieron humildes y presurosas á honrar y prestar homenaje y tributo de veneración y respeto al nuevo Celebrante, que se dignó ofrecer por primera vez el Santo Sacrificio, en su pueblo natal, en el pueblo donde tantos recuerdos y dulces emociones ha experimentado, donde se mecía su cuna y sonrió su infancia y en donde Dios quiso inspirarle la primera resolución Santa de abrazar con viva fé y firme vocación el Santo ministerio apostólico.

Cuando terminó la ceremonia el nuevo Ungido fué acompañado hasta su casa por selecto y numeroso cortejo; y á su paso por las calles aglomeróse un inmenso gentío para saludarle, felicitarle y dedicarle una sincera demostración de cariño.

No quiero dejar de mencionar á don Manuel Piñol y á D.^a Enriqueta Margalef, aunque con ello ofenda la modestia de los mismos, ya que apadrinando al celebrante tanto contribuyeron al esplendor y magnificencia de la fiesta.

Verdaderamente para esta población, el referido acto, ha sido un gran acontecimiento y cuyo grato recuerdo no se borrará jamás de la mente de los que han tomado parte en la fiesta por el fervor que ha despertado y la agradable impresión que ha producido.

Permita Dios que el que acaba de entrar á formar parte del cuerpo docente de la Iglesia Católica, se vea siempre iluminado por la luz de la fe divina, animado de un piadoso celo, é inundado de gracias celestiales para proseguir en su sagrado y espinoso Ministerio con entusiasta vocación, constante energía y admirable facierro.

Le anticipa las gracias y se ofrece su affmo. s. q. b. l. m.

M.

Observaciones curiosas

—(☺)—

El estampido del cañón ejerce sobre el oído una influencia de las más funestas.

Así resulta de las observaciones he-

chas por el doctor Muller, quien ha podido comprobar lo siguiente:

Después de una serie de detonaciones, examinó el oído de 96 personas, hallando que el órgano auditivo de 52 de ellas no ofrecía novedad; las restantes tenían el conducto auditivo algo encarnado; en 7 tímpanos vió pequeñas y numerosas gotas de sangre, y en uno descubrió un cardenal del tamaño de una lenteja, de color rojo azulado. En ninguno de esos órganos había desgarradura.

El Dr. Muller observó que la duración de la percepción del estampido resulta más corta en 40 individuos, lo que se explica perfectamente por la fatiga del aparato nervioso del oído. Otros 26 individuos no oían las palabras pronunciadas en voz baja á la distancia de 8 m 6, que es la normal. Mas parece que no estaba bien conformado el órgano auditivo de esas personas.

Fide, pues, el citado doctor, que los resengachados y los alumnos de las academias militares sean sometidos á un examen, para asegurarse de que tienen en perfecto estado los canales auditivos y las membranas.

Solo así es posible percibir impunemente toda clase de detonaciones.

La historia del arte nos ha dado á conocer que Miguel Angel sólo ejecutó el admirable techo de la capilla Sixtina, cediendo moralmente á la imperiosa voluntad del Papa Julio II. No hubo subterfugio al cual no apelase el eminente artista para sustraerse á la obligación de hacer una obra maestra.

Al iniciarse ésta se quejó al Papa de la exigua solidez de los muros de la capilla, cuyas paredes laterales eran demasiado débiles, según su afirmación, para sostener el peso de la bóveda.

Julio II, más tarde, mandó consolidar las paredes, lo cual no hizo ante las primeras quejas del artista, accediendo tan sólo cuando su arquitecto comprobó la existencia en la bóveda de algunas grietas por demás importantes, las cuales fué el mismo Miguel Angel quien las pintó, y que aún existen en la actualidad. Una de ellas, la más notable, parte del *Criador destruyendo el caos*, cruza en seguida la figura de *Ignudi* para terminar en la cabeza del cordero suspendido á la moldura.

En el costado opuesto, otra hendidura igualmente simulada corre á los lados de la jamba, y en dos puntos dibuja el perfil de la moldura.

Es admirable que tales signos, que hubieran podido avivar la sagacidad del arquitecto del papa, están pintados tan maravillosamente que en nada dañan la obra inmortal de Miguel Angel. Al contrario aminoran los críticos atestiguan que la completan y prestan mayor interés.

Riqueza en flores. De tal puede calificarse la que se obtiene en Cannes, Niza y Grasse del comercio floreal. Al llegar la época de la recolección se ocupan en ella más de 15 mil personas, siendo los productos anuales los siguientes:

Doscientos mil kilogramos de azahar, cuyo valor es de francos 200.000.

Quinientos mil kilogramos de rosas, cuyo valor es de francos 500.000.

Ochenta mil kilogramos de jazmín, cuyo valor es de francos 200.000.

Ochenta mil kilogramos de violetas, cuyo valor es de francos 400.000.

Cuarenta mil kilogramos de flores de acacia, cuyo valor es de francos 160.000.

Veinte mil kilogramos de tuberosa, cuyo valor es de francos 80.000.

El peso de las flores que acabamos de anotar, producen 500.000 kilogramos de pomadas y esencias, 1.000.000 de litros de agua de naranja y 100.000 litros de agua de rosa.

Del Transvaal

Paris, 12.

Inacción en Methuen

Los periódicos oficiosos de Londres explican la inacción de la división de Modder River que manda el general Methuen, por la gravedad de las heridas de dicho general, recibidas en una de las últimas acciones de guerra.

Más cañones á

Africa.—Pérdidas

Dicen de Londres que todos los cañones de marina que se hallan en los depósitos de la Gran Bretaña, serán enviados al Africa austral para reforzar la artillería de campaña.

Afirma el *Daily Mail* que las bajas que sufrieron los ingleses el día 6 en el combate de Ladysmith consistieron en 14 oficiales y 800 soldados muertos y 34 heridos.

Las pérdidas de los boers, según el mismo periódico, se calculan en 2.000 hombres.

Confirma otro periódico de que en el mencionado combate los boers se apoderaron de varias alturas que dominan los campamentos de Ladysmith.

Reunión del Parlamento

El *Diario Oficial*, de Londres, ha publicado la convocatoria del Parlamento para el día 30 del actual.

La prensa inglesa en general habla ya de la crisis ministerial, que considera inevitable en cuanto se reúna el Parlamento.

Contra Chamberlain

Despachos de Londres dicen que se ha celebrado en aquella capital un meeting en el que se aprobó una proposición pidiendo la paz, y se hizo constar que ésta es imposible mientras esté en el Gobierno Mr. Chamberlain.

De la guerra

El *Daily Mail* publica varias cartas de oficiales y soldados que están sirviendo en el ejército inglés del Africa del Sur.

En ellas se censura la dirección que se da á las operaciones de guerra.

Dicen también los autores de las cartas que las tropas están muy mal organizadas, tanto que sólo las de primera línea conocen bien el

manejo del fusil, habiendo soldados tan torpes en estos ejércitos, que al disparar hieren á sus compañeros.

Se dirigen también censuras al general Methuen, acusándole de imprevisión.

El *Morning Post* publica también cartas de las que se desprenden de la desconfianza que los soldados tienen en el éxito.

—No; los tengo aquí en la mesita de noche.

Un individuo muy conocido por sus ideas radicales, baila con una señora inmensamente gruesa.

Después que ha dejado á su pareja, le dice un amigo en secreto:

—Te estás comprometiendo mucho.

—¿Por qué?

—Porque te dedicas á levantar las masas.

Higiene pública

—☺☺☺—

El Ayuntamiento de París ha acordado rogar al público, "en interés de la población, y para evitar la propagación de las enfermedades contagiosas," que se abstengan de escupir en la vía pública.

Seguramente que los parisienses tomarán á broma esta indicación; pero un periódico recuerda que en algunos departamentos de los Estados Unidos existe esta prohibición, y su infracción se castiga con una multa.

Ultimamente, un senador del Estado de Montana fué detenido y castigado con un dollar de multa por haber infringido la ley.

Según se ha dicho, en Santiago de Cuba los yanquis han establecido dicha prohibición.

Variedades

—☺☺☺—

EL ASNO Y EL RUISEÑOR

(Fábula)

Un ruiñeñor cantaba delante de la gente que con gran entusiasmo le escuchaba, además de pagarle largamente.

Supo el caso el borrico, y dijo:—Si dan tanto tan sólo por cantar, voy á ser rico, porque yo también canto.

Presentóse á la gente con audacia y, es claro, eran rebuznos sus canciones; y aunque anduvo su fama en opiniones, aun rebuznando y todo, cayó en gracia.

Su nombradía crece por instantes y tiene ya muchísimo dinero, y llama al ruiñeñor su compañero... ¡Pero sigue tan burro como antes!

J. E.

Un guarda aguja, empleado en un ferrocarril, perdió su suegra el lunes último.

A la hora del entierro, el guarda se encuentra en su puesto.

—¡Cómo! ¿No va usted al entierro?—le pregunta el jefe de la estación.

—No, señor; el servicio ante todo; después las diversiones.

A la cabecera del enfermo: —¿Siente usted escalofríos?

—Sí, señor.

—¿Y le castañetean á usted los dientes?

El tubo neumático que hay entre París y Berlín lleva una carta de una capital á otra en 35 minutos.

CRÓNICA

Ayer, penúltimo día de los Santos Ejercicios, concluyó de tratar el P. Matas del interesantísimo asunto de la Confesión, fijándose en la *satisfacción sacramental*, en sus tres clases *expiatoria, reparadora y medicinal*. Como en los días anteriores, esta instrucción fué sumamente clara, práctica y, sin ningún género de duda, muy provechosa.

En la meditación trató del *reino de Cristo*, invitando el orador á que siguiéramos á este Divino Capitán y le imitáramos en sus virtudes, considerándole en Belén, en Nazaret y en Jerusalén. Conmovedoras en este extremo fueron estas consideraciones, expuestas de la inimitable manera peculiar del Reverendo Padre Matas.

Mañana, á las 7 y 1/2, se celebrará la Comunión, que es de esperar se verá concurridísima.

Durante la misa, que celebrará nuestro Ilmo. Prelado, habrá plática pronunciada por el Rdo. Padre Matas.

Ha fallecido santamente en el monasterio de Veruela, á la edad de 88 años el Hermano Sebastián Gallés, de la Compañía de Jesús. Fué un pintor notabilísimo y conocido en esta ciudad, por haber residido hace algunos años, en el Colegio Máximo del Jesús. Durante su larga vida, dedicada por completamente á Dios y al arte, pintó más de 400 cuadros, la mayor parte originales y de relevante mérito, esto sin contar el sinnúmero de apuntes y bocetos que dejó sin concluir. La mayor parte de sus obras se guardan en la isla de Cuba, en la residencia de los P. P. Jesuitas de la Habana.

Había nacido en 1812 é ingresó como Hermano en la Compañía de Jesús en 1850. Dios haya acogido en su seno el

alma de este ejemplar religioso y preclaro artista.

En el domicilio de un médico de Barcelona se presentó anteayer un individuo, que se dijo redactor de un periódico llamado *El Anunciador* y comisionado por la comisión de la Prensa (?) para exigirle la cantidad de mil pesetas, á cambio de que no se publicarían algunas noticias que convenían al citado médico que no se hicieran públicas.

Negóse á tal pretensión el interesado, y una vez salió de su domicilio el supuesto periodista, dió desde el balcón la voz de alarma con un pito, consiguiendo los municipales, que presto acudieron, detener al presunto estafador, que fué conducido al Juzgado.

—El pastor protestante Rheinard, en un discurso á los socialistas de Basilea, ha sostenido que no hay vida posterior á la presente; lo mismo que ya predicaron en Zurich el pastor protestante Pfuger y otros á quienes se les subió á la cabeza la cerveza calvinista. El protestantismo hace tiempo que apenas se distingue ya del racionalismo y del materialismo.

—La Archicofradía Teresiana celebrará mañana, en la iglesia de San Antonio, sus cultos mensuales de Dominica con misa de Comunión general á las siete y media de la mañana y función con exposición del Santísimo Sacramento, á las tres y media de la tarde. Después de la reserva, tendrá lugar la junta general de Asociadas prescrita por el Reglamento, para la renovación de la Junta Directiva, rendición de cuentas y relación de lo más notable ocurrido en el año.

El lunes, á las siete de la mañana celebrará una misa en sufragio de la Asociada difunta Cándida Blanch. — R. I. P.

—En Barcelona, ha velado al cielo en muy tierna edad, el precioso niño Eduardo de Gargallo, hijo de nuestro muy querido amigo D. Francisco, cuyos acendrados sentimientos religiosos calmarán el natural dolor que debe exprimentar por esta sensible pérdida.

—Mañana no se celebrará la Exposición Dominical en la iglesia del Seminario, por verificarse en ella los Santos Ejercicios.

—*El Siglo Futuro* llegado anoche, publica un sabroso artículo en el que da á conocer los nombres y hazañas de los cuatro infelices sacerdotes renegados, que desde *El País* han emprendido infame campaña contra el venerable y virtuosísimo Prelado de Plasencia, y que ha redundado en gloria de éste, pues ha dado ocasión á innumerables protestas de sumisión, de respeto y de cariño hacia tan celoso Pastor, uno de los más preclaros miembros del Episcopado español.

Nosotros protestamos de la incalificable campaña del periódico madrileño, y felicitamos al respetable Prelado de Plasencia por haber sido digno de que se desaten contra él las iras de los renegados y sectarios.

—Comunican de Castellón que los médicos que fueron á examinar los casos de enfermedad que se habían presentado en Moncofar, y que tanta alarma produjeron, han emitido informe.

Según dicen, se trata de una enfermedad grippal de carácter grave, porque afecta á las meninges, pero que no tiene condiciones expansivas ni es contagiosa.

Hasta ahora se han registrado en dicho punto 15 invasiones y 11 defunciones de la misma dolencia.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

Sección Religiosa

—(o)—

Domingo

Las Misas conventuales serán mañana á las 9 y 1/2 en la Catedral, á las 9 en Santiago y á las ocho la parroquial en el Sagrario de la Catedral.

—Habrá Misas rezadas en la Catedral á las 5 y 1/2, 7, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12. En San Antonio á las 7 y 1/2 y 8 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 8 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7 y 1/2. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferrerías á las 7. En la Purísima á las 7 y 8 1/2.

—A las 3 de la tarde se rezará el Santo Rosario en la Parroquia de Santiago.

—En la Iglesia de San Antonio la Archicofradía Teresiana celebra los cultos que detallamos en la Crónica.

—Iglesia de San Juan.—La Pia Unión del Sagrado Corazón de Jesús, establecida en esta Iglesia, celebrará su dominica con Misa á las 8, y por la tarde á las tres los ejercicios propios de su Dominica.

—Iglesia de Ntra. Sra. de las Dolores.—A las 10 y 1/2 Dominica de Ntra. Sra. del Carmen, con exposición de S. D. M.

NOTICIAS BREVES

La noticia que dimos ayer en esta sección relativa á un *banquete monstruo*, salió sin el comentario que le correspondía, y es el siguiente: «Excepto que la verdadera cantidad de comestibles y bebestibles no se consumió en una comida, sino durante dos días; excepto que está equivocado el número de convidados; excepto que son inexactas todas y cada una de las partidas del *menu*, y excepto que lo del agua no pasa de ser una bromita de mal gusto, es cierto todo lo restante de la anterior noticia, que prueba, entre otras cosas, la piadosa intención y la veracidad de la mayor parte de las

informaciones de muchos periódicos liberales.»

—En el Cáucaso ha ocurrido un espantoso terremoto que ha destruido varias aldeas y causado más de 400 víctimas.

—Entre las estaciones de Játiva y Manuel, cayó ayer desde el tren-correo de Madrid, una niña que viajaba acompañada de sus padres. El maquinista apercibido por los gritos que dieron algunos viajeros, hizo retroceder el tren, y se encontró á la niña completamente ilesa.

—En muchas partes de España reanudó ayer el temporal. En las islas Baleares hay detenidos muchos barcos por causa de él.

—Hoy se ha presentado el día bastante frío en nuestra ciudad.

—En Barcelona se está preparando activamente la casa que fué museo Estruch, en la plaza de Cataluña, para recibir á los ex-prisioneros repatriados constituidos en familia, que deben llegar mañana ó pasado á aquella capital en el vapor León XIII.

—Próximamente se inaugurará un sanatorio en una espaciosa torre situada en la calle Mayor de la Benanova, (Barcelona).

—Un robo inaudito. Anteayer en Barcelona unos ladrones robaron un barracón que existía en la Cruz Guibierta, propiedad de un maestro de obras. Cuando ayer pasó casualmente el dueño por aquel sitio, se encontró solamente con el solar. Y gracias que no se lo llevaron también.

—Anteayer salió de Barcelona un coche de un tren, atestado de mendigos, que la Alcaldía de Barcelona envía á los pueblos de su naturaleza. En la estación de Manresa se escaparon cuatro de aquellos infelices.

—Adelantan rápidamente las obras de la plaza de toros en construcción en Barcelona.

—Dicen de París que la policía ha prohibido la venta y exposición de caricaturas relativas á la guerra del Transvaal.—El periódico *La Caricatura*, procesado por haber publicado un dibujo representando á Krüger azotando á la reina Victoria, ha sido absuelto.

—Según datos oficiales no llegan á mil los españoles que están prisioneros en poder de los filipinos, y se abriga la esperanza de que en breve serán puestos en libertad.

—En Madrid, unos cuantos señoritos pertenecientes á las mejores familias, promovieron ayer un escándalo enorme corriendo una *juerja* indecencísima por las calles de la capital. Estos están destinados en su mayoría á ser personajes políticos, que nos regenerarán el día menos pensado.

—En Barcelona anteayer tarde se verificó el reparto de premios á los alumnos de las escuelas municipales. Se otorgó un premio extraordinario á un párvulo asistente á un colegio de «Las Cortes» por haber entregado un día al ir á la escuela su desayuno á un niño menesteroso.

—Hemos recibido una extensa correspondencia de Morella, que nos es imposible publicar hoy.

HASTA EL 15 ENERO 1900

Si para esta fecha no han renovado la suscripción los que adeudan más de 6 meses, les suspenderemos el envío del periódico.

Puede verificarse el pago por el Giro-Mútuo ó cartas-órdenes de fácil cobro.

Los que no paguen, siempre serán deudores de sus descubiertos á esta Administración.

INTERESANTE AL PÚBLICO

Rafael Mestre
Cirujano-Dentista
CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)
TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, cañuchonc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso. Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

A LOS HERNIADOS (TRENCAIS)

INTERESANTE

Curación radical de las hernias (trencais)

Mediante el acreditado *Braguero óptico hernial Vives*, con real privilegio; el único aparato quirúrgico medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicamente electro-magnéticos que reuerizan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras y premiado con medallas de oro en varias Exposiciones. Lo patentiza ser un aparato que puede curar científicamente y positivamente toda clase de Hernias por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 y 75 años de edad, que hacia tenían sufriendo de 30 á 40 años una tan grave dolencia. Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la «Casa Vives», de Barcelona, calle de la Unión, 17, para la Venta y Aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca es el Dr. Alemany, calle de la Rosa, número 14.—Tortosa.

AVISO

IMPORTANTE

Se advierte á los consumidores de gas que gastan el MECHERO AUER, la siguiente gran rebaja de precios:
Mecheros completos, 8 pesetas.
Manguitos sueltos, 1'75.
Para los Sres. Lampistas, precios especiales.
Unico representante en Tortosa,
D. Francisco Esperanzi.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

En el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

DISPONIBLE

AL NUMERO 10

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

DE MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE

de relojes

COMPOSTURAS GARANTIDAS

DISPONIBLE

GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvídate toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene opio ni morfina.
Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

AL MANRIQUES

PARA 1900

LOS HAY DE TODOS PRECIOS Y CLASES

y los tan recomendados del

SAGRADO CORAZÓN

PIDANSE

Arturo Voltes Angel, 7.—Tortosa